

INFORME DE ACCIONES DE LA PRESIDENCIA DE CONAPAM.

Periodo : Del 20 de julio al 3 de agosto 2022.

INFORME 3-2022

Muy estimados miembros del Consejo:

Les presento para su conocimiento parte de las acciones realizadas en este periodo por la presidencia de CONAPAM.

1. Búsqueda de plazas para el cumplimiento y seguimiento de proyectos.

Se da seguimiento a conversaciones y consolidación de proceso con el director ejecutivo de CONAPDIS, enviándose para consideración modificaciones al servicio civil y de nuestra parte la construcción de al menos dos perfiles. Uno de los cuales será para un gestor de proyecto y otro de secretaria de la junta rectora. Se deberá esperar el proceso ya en marcha con apoyo de RRHH de CONAPAM a quien agradezco su colaboración y acompañamiento para lograr aumentar en número de profesionales en áreas técnicas.

En este orden de cosas me reuní con la unión de gobiernos locales nacionales (UNGL), estableciéndose la posibilidad de un convenio para impulsar proyectos claves como son el desarrollo de ciudades amigables, las oficinas de personas adultas mayores que contaría con un miembro consultivo y eventuales convenios internacionales por parte de ellos, con la opción de contar con el gestor de proyectos. Daré seguimiento a tan importantes iniciativas.

Se presento documento ampliado a los asesores de la presidencia (auditoria y legal) sobre mejoramiento de documento de donación de tiempo de la señora Alicia Borja. Me informa la señora auditora que requiere más tiempo para analizar y me darán las sugerencias que permitan lograr el objetivo en los términos adecuados y necesarios. Se presentará en próxima sesión.

Mantengo reuniones de trabajo con las diferentes áreas del equipo de CONAPAM, tales como trabajo social, financiero operativo, legal, estrategia y tecnología lo cual ha permitido mayor claridad de procesos a mejorar progresivamente. A todos ellos les agradezco por su trabajo y deseos de mejoramiento continuo.

También sigo dando seguimiento al desarrollo de ciudades amigables, ahora en trabajo compartido con la oficina de planificación y estrategia del ministerio de salud y se tiene visita programada a guanacaste este 4 y 5 de agosto con una gran expectativa de logros, teniendo programación de reuniones con la totalidad de los alcaldes de la provincia de Guanacaste en dos jornadas , visita al hogar de larga estancia de Cañas igualmente y posterior desplazamiento a la ciudad de Nicoya , donde tendré reunión en la Casa de la

cultura con participación de diferentes actores de la comunidad , sumando así acciones en la misma línea de la UNGL ya comentado.

Luego de peticiones que realicé al ministerio de salud tuve reunión con el Dr Allan Varela de la oficina de habilitación del Ministerio de Salud, para dar seguimiento a un tema pendiente pues según me fue informado CONAPAM no continuo en el proceso de seguimiento hasta el termino de este proceso, que posterior se realizó consulta ampliada y fue devuelto por el ministerio de trabajo y ahora requiere un nuevo análisis. En este sentido esta presidencia personalmente participara de esta nueva etapa de análisis en virtud de mi experiencia en el tema.

Participaremos activamente con otros actores incluyendo otro miembro de esta rectoría como es FECRUNAPA, para lo cual se realizará una agenda de próximas reuniones que aún no se han definido.

Se da seguimiento a los proyectos de convenio con la Universidad Latina con reunión de seguimiento con el Dr Enrique Ugalde como representante de la Universidad de Arizona State (Universidad Latina) , ahora en espera de desarrollo de acuerdos y términos legales con la unidad legal, lo cual será un gran paso en la definición de problemas y búsqueda de soluciones ya comentadas en informes anteriores.

Se completaron los términos de referencia para la asesoría que la OPS nos está colaborando para contar con un asesor para el desarrollo de la estrategia de Alzheimer. Se espera un inicio de la fase I en el mes de agosto, para lo cual les estaré informando.

Para el 10 de agosto habrá un simulacro nacional y esta ocasión participaran 63 HLE con apoyo de bomberos con la gran oportunidad de 3 visitas del benemérito cuerpo de bomberos, con evaluaciones de riesgo y planificación. Agradezco a Don Edgar por su apoyo en enviar la comunicación y certificar la coordinación.

2. **Comunicación.**

Se continúan con las grabaciones del programa **tertulias**, algunas con reproducciones de más de 3500, con ediciones con apoyo de la encargada de comunicación a quien agradezco su apoyo a pesar de contar con mínimos equipos técnicos, lo cual deseo podamos ir remediando próximamente. En este sentido les entero que en el ultimo mes se dio un crecimiento de un **34%** de exposición de la pagina lo cual es un gran dato y sugiere un buen camino que debemos continuar.

Como les anticipe en anterior informe se dio inicio a la campaña nacional SIGA, promovido por el hospital nacional de geriatría y gerontología . Esta campaña será de 6 meses, sin costo para nosotros, pero desde ya es una gran vitrina nacional en medios televisivos, prensa escrita, medios tecnológicos e incluso vallas publicitarias que podremos ir identificando progresivamente en el tiempo. Me parece que el grado de exposición de CONAPAM será muy importante para posicionar a nuestra institución y sus nuevas estrategias de comunicación.

Como representante de nuestro Señor presidente de Costa Rica, Don Rodrigo Chaves y haciendo eco a su propósito de “servir al pueblo de Costa Rica “, he mantenido una comunicación fluida con todo ciudadano que quiera conversar con el representante del presidente, dando citas los días viernes y generando en cada una de ellas minutas y resúmenes y acuerdos de cada encuentro. En este sentido ante múltiples solicitudes realizadas a mi persona, especialmente de organizaciones de bienestar social y siendo más de 100 de ellas, le solicite en vía nota oficial apoyo a FECRUNAPA para lograr una comunicación amplia y en el menor tiempo posible, ya que como ustedes ya están enterados no contamos con una central telefónica funcional, ni una conocida plataforma de comunicación con las organizaciones. En este sentido y conociendo las bondades y exitosas formas de comunicación con que cuenta FECRUNAPA, logramos realizar reuniones colectivas a través de filiales para identificar necesidades, preocupaciones, solicitudes, recomendaciones, todo lo cual es un insumo muy valioso pues cerca del 93% de nuestro presupuesto es transferido a estas organizaciones que son claramente socios solidarios de CONAPAM. Este proceso de comunicación ya fue culminado con una comunicación respetuosa, positiva y llena de esperanzas sobre posibilidades de establecer un marco de mejoras en procesos. Quedo muy agradecido con cada una de las organizaciones participantes y hoy puedo indicar que esta presidencia tiene una mayor claridad sobre oportunidades de mejora. Las mismas organizaciones decidieron plasmar notas en minutas para contar con esas referencias escritas de los temas que ya conozco en profundidad.

Agradezco profundamente a FECRUNAPA y su organización esta forma exitosa de comunicación que estaré periódicamente utilizando por su utilidad y sensación de cercanía que en las voces de ellos mismos era una necesidad sentida de mucho tiempo.

Indico que aún no hemos iniciado grabaciones en la sala prestada de televisión, pero espero que el mes de agosto y siguientes logremos dar un cambio con equipamiento técnico de la mano de la Licenciada Jennifer que siempre tiene una gran disposición y motivación.

También se continua con la construcción de la nueva página de CONAPAM en donación con todas las especificaciones aportadas por el equipo técnico de nuestra institución y el siguiente paso es integrar miembros de nuestro equipo de comunicación y técnico para optimizar y asegurar que la pagina cuente con todos los requerimientos, incluyendo la seguridad.

3. Política.

Se continúan en reuniones permanentes con equipos multidisciplinarios de la casa presidencial, que están muy cercanos y apoyando los avances de nuestra institución. De igual manera acudí a la segunda reunión del consejo social donde se trataron temas muy relevantes que esperamos todos sea de beneficio para nuestra área social.

4. Observaciones de funcionamiento a lo interno de CONAPAM.

Se continua con el modelo de avances en solicitudes y tareas con revisión y versiones nuevas de cada lunes. Esta metodología sigue siendo muy útil para no dejar ningún proceso pendiente.

Logramos realizar en conjunto con equipo de CONAPAM la vista a propiedad en el antiguo PANARE que será traspasada a nuestra institución. De lo conversado se requieren temas de señalamientos y planos para proceder con temas legales. Está pendiente mayor información para enterar a la rectoría y toma de decisiones.

Estoy realizando una profundización de los factores desencadenantes del abandono tema de mi mayor preocupación, los factores protectores, procesos de definición, ruta, tiempos de respuesta, cupos existentes, montos definidos, presencia o no de reglamentos de definición de idoneidad de los HLE con esta modalidad de atención. Agradezco la colaboración extraordinaria de la licenciada Alexandra de trabajo social y el señor Carlos Molina, con quien ya planeamos visitas de campo.

Atentamente .

Dr Norbel Roman Garita

Presidente .

CONAPAM.